

Rapport du Président

Exercice 2022

L'année 2022 restera dans l'histoire de notre Ligue comme une année exceptionnelle sur le plan sportif. Nos jeunes combattants ont décroché des titres nationaux et plusieurs médailles en minimes, cadets et juniors avant que nos cadets terminent la saison avec un titre européen et deux titres mondiaux !

Et ils ont confirmé au début du mois de mars 2023 : Yahn MOTOLY BONGAMBE, champion d'Europe et du Monde Cadets en 2022, a décroché le titre de champion de France dès sa première année en Juniors ; Zacharie DIJOL, lui aussi champion du Monde Cadets, termine vice-champion de France Juniors. Les deux finales de Calypso DEBUIRE et Evan BAUNE complètent cette moisson et confirment l'excellent travail réalisé dans les clubs et sur le Pôle Espoir ces dernières saisons. Félicitations à toutes les équipes d'encadrement, qui voient la qualité de leur travail récompensée !

Nous avons également choisi, au début de la saison 2022/2023, de donner un nouvel élan au secteur du Parajudo en recrutant un Conseiller Technique Fédéral à mi-temps, en la personne d'Alexis BROCHOIRE. Il a reçu pour mission de développer ce secteur en travaillant dans le domaine sportif (regroupements, stages, constitution d'un groupe de compétiteurs), dans celui de la formation initiale et continue des enseignants et dans le développement de la pratique en accompagnant les clubs et les structures spécialisées qui accueillent nos parajudoka. Alexis a intégré l'ETR et travaille avec les techniciens sous la houlette de notre DTR, Frank VUILLEMINÉY.

La Ligue des Pays de la Loire se porte donc bien : les activités ont repris désormais normalement, et tous les secteurs affichent de beaux résultats : deux nouveaux haut-gradés, près de vingt nouveaux enseignants diplômés d'état formés cette année, et le retour de grands événements sur le territoire ligérien qui vont permettre à nos Judoka de côtoyer des champions : trois passages de l'itinéraire des champions (décembre 2022 en Sarthe, mai 2023 en Mayenne et septembre 2023 en Maine et Loire), mais aussi un championnat de France universitaire à Angers en mars 2023 et le Championnat de France par équipes 1^{ère} division seniors fin mai 2023 à Laval ! Un championnat de France Jujitsu est par ailleurs programmé pour le mois de mars 2024 en Vendée.

Toutes les conditions sont donc réunies pour dynamiser nos territoires, motiver élèves, enseignants et dirigeants au sein des clubs et accentuer encore la magnifique progression du nombre de licenciés que nous vivons depuis vingt mois : après être descendus à 21 000 en août 2021, nous sommes remontés à 25 700 en 2022 et avons déjà dépassé les 28 000 au début du mois de mars 2023. En trois ans, nous aurons laissé derrière nous les effets de cette crise sanitaire et retrouvé, au sein de nos Dojo, le nombre de licenciés que nous avions avant le Covid.

Cette remontée du nombre de licenciés va nous permettre également d'obtenir les financements (subventions fédérales, aides des partenaires institutionnels) qui sont indexés sur le nombre de pratiquants. Nous serons également plus forts pour repartir à la recherche de partenaires privés et diversifier nos revenus. L'année 2022 est déficitaire (nos subventions étaient calculées sur le nombre de licenciés de la saison 2020/2021) et, si nous ne sommes pas encore dans une situation préoccupante, il est urgent de retrouver, dès 2023, l'équilibre financier qui nous fait défaut depuis maintenant deux saisons.

Ce travail d'équipe, nous le menons tous ensemble, clubs, Comités Départementaux et Ligue. Je vous remercie tous pour votre engagement, et plus particulièrement mes plus proches collaborateurs : les élus du Conseil d'Administration (une mention spéciale, cette année, à Delphine DURAND qui a repris le poste de Secrétaire Générale, vacant depuis un an), l'équipe Technique Régionale et l'équipe administrative emmenée par Marion, Christelle et Ludivine.

Je vous souhaite une bonne année 2023 et espère vous retrouver nombreux, tout au long de l'année, lors de ces grands événements qui marqueront les deux saisons à venir.

Christian LE CRANN
Président de Ligue

Rapport de la Trésorière Générale

Exercice 2022

Pour rappel, le résultat de l'exercice 2021 était déficitaire de - 20 715.55 € et l'exercice 2022 présente quant à lui, un déficit de - **24 346.11 €**.

La situation se dégrade et va encore se dégrader puisque de nombreuses augmentations sont annoncées par nos fournisseurs et que les subventions tendent à diminuer.

Il devient impératif de revenir à un équilibre et de maîtriser notre budget

Le total des produits représente **385 372.69 €** contre **321 815.39 €** en 2021, soit une augmentation d'environ 19.75 %

Le total des charges représente **409 718.80 €** contre **342 530.94 €** en 2021 soit une augmentation d'environ 19.61 %

Le résultat d'exploitation est de - 25 794.65 € (- 7 850.53 € en 2021)

Le résultat financier est de - 25.94 € (- 173.45 € en 2021)

Le résultat exceptionnel est de 1 474.48 € (- 12 691.57 € en 2021)

La situation de la trésorerie se dégrade également avec 113 k€ contre 168 k€ en 2021 et 211 k€ en 2020.

Un élément important pour 2022 a été :

- Un engagement de financement de 58 000 € des actions du pôle Espoir de Nantes avec une participation financière de 400 € des adhérents cadets et juniors.

La Trésorière Générale,
Véronique CHERBOEUF